

Metz, le 7 février 2024

## 2024, année olympique pour la Moselle

Patrick Weiten, Président du Conseil Départemental de la Moselle lance officiellement les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 en Moselle le 8 février. Installée très tôt dans le peloton de tête des Départements français mobilisés pour les Jeux, la Moselle labellisée « Terre de Jeux » est résolue à faire que cet événement d'envergure planétaire profite à l'ensemble des Mosellanes et Mosellans. Une stratégie ambitieuse valorisant le sport au sens large irriguera tout au long de cette année les politiques départementales, de la culture à l'action sociale, en passant par l'éducation, la jeunesse, les constructions et bien sûr, les dynamiques sportives.

### Six relayeurs

Six relayeurs sélectionnés par le Département pour leur chemin de vie, leur résilience, leurs performances sportives, leur engagement et leur attachement à la Moselle illumineront le parcours de la flamme olympique à travers les cinq territoires mosellans le 27 juin prochain.

### Des délégations étrangères

La Moselle accueillera plusieurs délégations étrangères : le comité olympique des Philippines, toutes disciplines confondues, la délégation olympique du Burundi, la confédération brésilienne de volley-ball, la délégation paralympique d'escrime d'Ukraine, les gymnastes du Danemark ainsi que le comité paralympique de la République Dominicaine.

### Un temps fort par mois

Le Club 2024 Moselle à l'E-max Amnéville, point d'ancrage des festivités jusqu'aux Jeux Paralympiques, sera le lieu de célébration par excellence avec un temps fort par mois. Le premier festival du film sportif, du 13 au 17 février, donnera le coup d'envoi avec une programmation riche, mêlant les destins exceptionnels d'athlètes mondialement connus et ceux d'athlètes locaux dans une logique de partage et d'échange, en présence de personnalités du sport. D'autres événements majeurs jalonneront cette année 2024 à Amnéville comme l'arrivée de la cinquième étape du Tour de France Féminin le 15 août, le festival de la flamme paralympique le 25 août ou encore l'installation de fan zones olympiques et paralympiques du 26 juillet au 8 septembre.

### **Ma classe aux Jeux**

Dans le cadre de la billetterie populaire de Paris 2024, le dispositif « Ma Classe aux Jeux » permet à 21 collèges mosellans d’emmener une ou deux classes à des épreuves des Jeux Paralympiques à Paris en septembre 2024. Ainsi 867 collégiens vont avoir la chance de vivre un moment unique en assistant à des épreuves de tennis-fauteuil à Roland Garros, de para-athlétisme au stade de France ou encore d’escrime au Grand Palais

### **Les Olympiades Culturelles**

Cette année toute l’offre culturelle des Sites Passionnément Moselle sera tournée vers le sport, l’art, mais aussi leurs valeurs communes comme l’excellence, l’inclusion, la diversité culturelle, l’universalisme.

### **Notre volonté à travers les Jeux**

La Moselle poursuit son engagement en faveur du sport pour tous et partout, en favorisant l’inclusion, l’apprentissage, l’accès à la pratique et le bien-vivre ensemble, son soutien aux clubs locaux, son accompagnement des talents mosellans ainsi que la mise en avant de ses bénévoles.

## **Les Jeux en Moselle en quelques chiffres**

En Moselle, **595** communes sont couvertes par le label « Terre de Jeux 2024 » ce qui représente **95%** des Mosellans.

La Moselle figure dans le **Top 5** des Départements pour l’accueil de délégations étrangères.

**10** pays ont été accueillis en préparation olympique en Moselle en 2023

**29** équipements sont labellisés Centres de préparation aux Jeux

**28** disciplines sportives sont couvertes : **18** olympiques et **10** paralympiques

**109** relayeuses et relayeurs seront mobilisés pour le passage de la Flamme Olympique en Moselle

**27** sportifs « Talents 2024 » sont accompagnés par le Département de la Moselle